

En toda España... 1500 ptas. al mes... al año... 30000 ptas. al año... Número atrasado, 10 céntimos... Mínimo sueldo, 5 céntimos

EL BIEN PÚBLICO

Redacción y Administración Plaza del Príncipe, 11 y Rampa de la Abundancia, 16, teléfonos 20 y 84.

Dirección telegráfica: BIEN - MHHJA

Fundado en 1.º de marzo de 1873. — (Segunda época)

Mahón, lunes 26 de marzo de 1917

Núm. 13,187.

El problema de Rusia

El problema ruso, como el polaco y el irlandés, es el de todos los pueblos que luchan para sacudir el peso de una tiranía.

Desde que las deficiencias de una organización inspirada en el medio personal, impularon a Rusia el desastre de la Manchuria, el pueblo, el pueblo que fabrica el pan y da sus hijos para la guerra, sintió la necesidad, si hasta entonces latente, desde aquel momento en abulación, de que se encuzara su vida por un ferretero más práctico, desde el punto de vista de la conveniencia general; y debido sin duda a la presión que su actitud empezaba a ejercer sobre sus gobernantes, vio promulgarse la Constitución que establecía un parlamento representativo y garantizaba determinadas libertades y prerrogativas de los ciudadanos; pero esto no satisfizo a la gran masa popular que vio cernerse sobre ella el peso de una abrumadora oligarquía. Y cuando vimos que de nuevo era lanzada al torbellino de la lucha, que aún suponiendo fuese coronada por la victoria, tendría que serle muy costosa, creímos que volvería a sacudir su modorra para desparjar de nubes rones el horizonte de su existencia; pero otra vez vimos como el pueblo se resignaba al sacrificio, mientras patriotas poco escrupulosos fomentaban su hacienda con beneficios concesionarios.

Y así, mientras el rigor de la censura impuesto como secuela de la guerra, nos obligaba a permanecer, impasibles, ignorantes de que más allá del Vístula un pueblo consolidaba su soberanía sacudiendo el yugo de las razas, surge de pronto la silueta del gran coloso, y se precipita sobre sus agresores para destrozarse la argolla que le imponía vasallaje.

Nunca hemos pretendido encubrir nuestro pensamiento con el velo de una hipocresía humillante. Jamás profesamos cariño a Rusia, que ya por que ninguna lazo nos unía a ella, no existe, pues, razón alguna para que blasfemos de haber deseado este desenlace para bien suyo; únicamente podemos vanagloriarnos de haberlo esperado, por considerar siempre bochornosa para la Humanidad, que ciento quinientos millones de habitantes, permanezcan insensibles ante los desmanes de un Poder autocrático, subyugados por la vez imperiosa de un soberano. La consumación de la revuelta rusa no nos ha causado gran sorpresa, porque era un hecho que esperábamos y cuyo desenlace estaba previsto para fecha más o menos lejana.

Queremos creer que la nueva orientación que se da a la política interior de Rusia estará inspirada en la voluntad nacional. De no ser así, si se encubriera con las apariencias de un régimen democrático el símil de un nuevo César, las luchas intestinas serían más crueles; de nuevo veríamos sangrarse una nación que debió ser grande y noble. El derrumbamiento de la Autocracia será una gran enseñanza para el labriego ruso; y si de nuevo se le quiere imponer el yugo, veremos descomponerse un imperio, tan

grande como jamás otro alguno cruzó las páginas de la Historia; veremos estremecerse, en terribles convulsiones a millares de víctimas inmoladas en el altar del sacrificio. Cuando tales pensamientos cruzan nuestra mente no podemos rehuir el recuerdo de los días de luto y de miseria que cubrieron el suelo de nuestra querida España. Cuando, una vez más, acude a nuestra imaginación la memoria de aquellos tiempos de violencia y descongestión general, en que la ambición despiadada de unos y la ignorancia y candidez de otros, iban sangrando en plena vida a nuestra Patria, no podemos evitar un escalofrío de terror al pensar que nuevas generaciones vienen a ofrendar sus energías para redimir a sus hijos de las garras de la ignorancia y la perfidia. Y pensar que tanto sacrificio puede resultar estéril si el pueblo no sabe dar firmeza a su voluntad y deja paso a otros políticos sin conciencia, que le impongan su voluntad y su despotismo.

Cerca de tres años van ya de guerra y no habíamos acertado a encontrar una causa que justificase el sacrificio de tantos ciudadanos laboriosos, si no se admite como tal, el lucro desenfrenado y el ansia insaciable de engrandecimiento y poderío; y ahora, en medio de la borrasca, cuando más necesaria es la agrupación popular, para que no resulte fracasada una empresa que se lleva a cabo con harta desventura, vemos renacer en Rusia los ideales de regeneración que ya ostentaban sus antepasados, para dar al traste con la supremacía del Poder absoluto, y lograr se imponga la

voluntad nacional como única reina y soberana de su pueblo. ¿Puede este cambio radical derivarse de la guerra? A nuestro juicio son muchas las causas de orden moral que han contribuido a formar un núcleo de opinión muy importante que detestaba la actual dinastía; pero negaríamos la evidencia si dudásemos que la guerra ha contribuido grandemente a precipitar los acontecimientos que se avecinaban: las imprevisiones constantes en la organización administrativa por una parte, los repetidos fracasos que ha sufrido el Ejército en las líneas de combate por otra, y alguna que otra desmoralización en las esferas gubernamentales, son factores muy importantes cuando la conciencia pública está soliviantada por la evocación de luchas y anhelos seculares.

En medio de la actual anarquía existen en Rusia dos tendencias de reconstrucción nacional: la monárquica democrática y la republicano-socialista. ¿Cuál de ellas votará el pueblo para su nueva orientación? Siempre hemos juzgado los imperios, las monarquías o las repúblicas, envueltas bajo el mismo manto de nobleza o de perfidia. Todas las rectas nos han parecido buenas cuando no se apartan del terreno del honor y de la justicia; y, en cambio, hemos censurado todas aquellas que no producen otro fruto que la depreciación constante de su valor personal. Y a dar solidez a este criterio han contribuido siempre los múltiples ejemplos derivados de la Historia, donde se ofrecen casos de repúblicas cometiendo mil desmanes y de imperios concediendo amplias libertades a sus pueblos. La opinión que de la política tenemos formada repele, pues, la preferencia por partido alguno, la adopción de un régimen u otro, es cuestión de fórmula, y en nada implica para que el pueblo sienta la variación sistemática de una nueva dirección. Si el pueblo ruso, haciendo que todos sus actos giren alrededor del interés nacional, se inspira en estos principios, y obliga a sus gobernantes a surcar una ruta decorosa, probablemente cesará pronto las etapas que absorben la mitad de su vida progresiva.

No dejemos de preguntarnos si Rusia entera sabrá consolidar su actitud para evitarse nuevos vejámenes; y siempre sale a nuestro encuentro la misma respuesta: para desdicha suya, el pueblo ruso vive muy alejado de la política y no puede, por tanto, conocer los ejes de su engranaje; no ha despertado de su letargo, y la gran masa popular trabaja en el campo sujeta a la autoridad de los propietarios, que si bien está ya algo limitada, no lo suficiente para que se pueda desenvolverse libremente al amparo de una consideración que está lejos de las esferas señoriales. Al pueblo ruso no le han enseñado a conocer y poner en práctica sus deberes; difícilmente podrá, pues, exigir sus derechos. Es, algo ignorante, bastante más de lo suficiente para que de momento pueda verse libre de farándulas y maquiavelismos. Muchos esfuerzos, muchos sinsabores y sacrificios le aguardan aún; si de ellos sabe conocer un respeto y una autoridad que hasta el presente no ha saboreado, podrá tener la satisfacción de que no ha resultado baldía la sangre derramada por sus hijos.

Los ideales que viene patrocinando la Entente ofrecen un rudo contraste con la política retrograda

que se practicaba en Rusia. Ya podrá considerarse evadido al mismo nivel moral, y hasta proclamar que su nueva actitud servirá para robustecer la acción común; pero a nosotros se nos antoja creer que las luchas interiores no tienden a dar más solidez a los que se sostienen con el exterior, sino que, al contrario, van mermando la fuerza moral y el prestigio de los que combaten.

Antes de la verdadera libertad no queremos mezclar la ironía en una lucha donde se defiende el albedrío de millones de ciudadanos. Hagan, pues, los que tal pretenden comentarios a su gusto, que ya se encargará el tiempo de darnos la razón.

JUAN AMER

EN BROMA

Motivos locales

¡Idó! Lector ¡oy un desdichado! Esta maldita tendencia A sentirme enamorado Ha de ser mi penitencia. ¿Que por qué, si esa indiscreta Pasión mi ruina labró No me corte la coileta? ¡Idó! La otra tarde en la Explanada, Vi una arlota que era un flan, Me acerco, la hago ¡Idó!, Y ella sonreí encantada. Mas, tras gastarme en su honor, En cacahuets dos pesetas, Se fué la ingrata ¡oh furó! Con un cabo de cornetas, Y aun, cuando ya, tremente, Mi coraje le increpó Su acción ruin e in... clemente, Me replicó sonriente;

Vinculé luego, mi ensueño En una gentil payesa, Emperatriz del barrioflor; Mas ¡ay de mí era de presa: Y un día que, en su encarnada Boca, busqué dulce copa, Me echó encima la colada, Dejándome hecho una sopa, Y aún, jabanando deprisa, Al ver cómo me paró, Decía muerta de risa: — ¡Idó!

Anoche, en el Principal, Fué mi vecina de silla Una mujer ideal, Una biscuit, una natilla. Yo, de pasión encendido Quise hacerle una fineza; Pero intervino el marido, Y... me rompió la cabeza. Y aún, en tan negra derrota, Y en la chunga que siguió, Al ver mi cabeza rota, Decía la cruel, con chacota: — ¡Idó!

Si, lector, mi perdición Ha de ser esta pasión Indiscreta; Y aún te diré que tu exhorto De cortarme la coileta, Convencido me dejé ¡Y absorto. ¿Que por qué no me la corte? — ¡Idó!

Sección Oficial

AYUNTAMIENTO DE MAHÓN

Sesión ordinaria del 22 de marzo de 1917. Presidió el señor Primer Teniente de Alcalde don Pedro Pons Sitges; asistiendo los concejales señores Carreras Hernández, Pons Zabala, Olives, Gomila Carreras, Ponseti Sintes, Coll, Gomila Manent, Bosch, Pons Castell, Escudero, Botella. ACUERDOS. Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior;

602 BIBLIOTECA DE «EL BIEN PÚBLICO»

duque de Clarence uno de los dos protectores del reino para que se dejara pasar libremente a Eduardo en vista de que éste contaba con escasas tropas, y de que había consentido en jurar fidelidad a Enrique y a no tomar más que el título de duque de York.

«Vuestro hermano el conde, le escribió Clarence ha sentido amargos remordimientos; desearía olvidar todo lo que ha pasado y reunir todos los partidos en vista de la abdicación voluntaria de Eduardo.

Para lo que pudiera acontecer me dirijo hacia el Norte: no debéis combatir antes de mi llegada.

El marqués conocía los escrúpulos, que había atormentado a Warwick en sus horas de tristeza; además no tenía el derecho de desobedecer al coprotector ni poseía motivo alguno para sospechar del yerno de lord Warwick.

Para Eduardo el tener libre paso era el todo.

Esto hacía creer que tanto Montagu como Northumberland se mostraban favorables a su pres; que la posición era menos arriesgada y desesperada que en un principio se creyera y que podía en fin hallar sus más poderosos aliados entre los hombres que equivocadamente suponían eran sus enemigos.

Aprovechándose entonces de la popularidad que había adquirido entre los oficiales, pertenecientes algunos de ellos al ejército de lord Warwick, cuando su viaje a Middleham.

Muchos de esos oficiales tenían su residencia en las provincias que atravesaba.

No se le unieron pero tampoco se opusieron a su paso.

Entonces acudieron hacia el «sol de York» primero los aventureros, después los descontentos, los ambiciosos y los necesitados.

Humildes y suplicantes en un principio, los yorkistas a

PROGRESOS DEL PLANTAGNET

Las viñas, cuando tratadas como los que se plantan en la finca del duque de Borghoña, producen un vino de gran calidad. Este vino es muy apreciado por los señores de la corte y por los señores de la nobleza. El duque de Borghoña, que es un hombre muy sabio, ha decidido plantar viñas en su finca. Esto hará que su finca sea más rica y que él pueda producir un vino de gran calidad. El duque de Borghoña, que es un hombre muy sabio, ha decidido plantar viñas en su finca. Esto hará que su finca sea más rica y que él pueda producir un vino de gran calidad.

CAPITULO V. Progresos del Plantagenet

Algunas palabras serán suficientes para dar idea de la formidable invasión que acabamos de indicar en el capítulo que precede.

A pesar de que el duque de Borghoña hubiese prohibido a sus súbditos prestar auxilio a Eduardo, las súplicas de su mujer y de su cuñado le decidieron a conceder al monarca destronado una suma de cincuenta mil libras para ayudarles a reclutar tropas.

Habiendo además fiado algunos barcos flamencos y holandeses para transportarle a Inglaterra.

Pero eran tan escasas las fuerzas con que contaba el atrevido Eduardo, que hubiera podido creerse que el duque de Borghoña le enviaba a una pérdida segura.

Eduardo hizoos a la vela con rumbo a la costa de Zelanda.

Conceder las licencias siguientes:
 A don Francisco Gorrás Vidal para modificar el zócalo de la casa número 21 de la calle de Isabel II.
 A don Francisco Ferrer Ballester para convertir en escaparate la puerta número 23 de la calle de Plá y Margall y ensanchar la número 1 de la de San Blas.
 A don Antonio Cardona Olives para reconstruir de sillares la pared del cercado que posee en el camino de la Unión.
 A don Antonio Tutzó Gelabert para modificar la puerta del huerto junto a la casa número 31 de la calle de Ramírez.
 Autorizar a don Jaime O. fila Mell para variar la entrada del camino hectómetro 3.º kilómetro 1.º de la carretera de Mahón a San Luis.
 Autorizar a don Pedro Ballester Pons herrero, para traspasar a favor de don Manuel Parpal Esteve, el contrato de arriendo del local número 6, que el municipio posee en la calle de la Aameda.
 Conceder un plazo de 30 días a las Centrales Eléctricas de esta ciudad para que mejoren las condiciones de seguridad de la instalación de los hilos conductores de alto voltaje y alta tensión.
 Aprobar el Reglamento para el servicio de coches que se dedican al transporte de pasajeros entre esta y San Luis.
 Aprobar varias cuentas.
 Desestimar la petición de don Esteban Recolóns de extirpe del pago del arbitrio sobre cañones, puertas y ventanas del edificio conocido por fábrica de Calafguera.
 Nombrar al licenciado del Ejército don Sebastián Salom Moll, encargado del alumbrado público y demás servicios municipales de Lumesanas con el haber anual de 200 pesetas, por haber sido designado por el Ministerio de la Guerra.
 Conceder un segundo plazo que terminará en 30 de abril próximo para el pago sin recargo de los arbitrios establecidos para este año sobre carruajes, bicicletas, motocicletas y automóviles; casas de bebida y similares; motores y calderas de vapor; vendedores de frutas y verduras fuera del mercado; perros; puertas, ventanas y cañones.
 Solicitar del Ministerio de Instrucción Pública subvención a la Colonia escolar de este municipio.
 Aprobar el concurso de adquisición de alimentos para los Establecimientos municipales de Beneficencia con excepción de las patatas que con otros artículos deberán ser adquiridos por los inspectores correspondientes.

INGRESOS		GASTOS	
	Pesetas		Pesetas
Aprobar los siguientes resultados por Consumos de febrero:		Personal	3 030 00
Productos de la 1ª Tarifa	16 539 28	Otros	376 72
Productos de la 2ª Tarifa	2 379 55	Cuota para el Tesoro	9 237 11
	18 918 83	Líquido para el Ayuntamiento	6 275 00
			18 918 83
GASTOS			
Quedar enterado de las aprehensiones por consumos verificadas en febrero.		Facultar al señor Alcalde para nombrar el personal eventual que sea necesario para formar la Relación de casas habitables dispuesta por el señor Gobernador en circular publicada en el B O 7 833 de 10 del actual.	
Quedar enterado de las comunicaciones recibidas del señor Ministro de Hacienda, Ingenieros señores Calvet y Santa María, y Teniente de Navío señor Cardona Prieto agradeciendo el acuerdo del Ayuntamiento por sus gestiones a favor de las obras del dragado del puerto.		Rogar a los señores Santa María, Cardona Prieto y Dr. Llanós para que continúen sus gestiones a fin de que sea definitivamente aprobado el proyecto de dragado del puerto.	
Facilitar al Teniente de Navío señor Cardona Prieto los datos que estime conveniente que se guardan en los Archivos municipales, relacionados con las aguas de San Juan.		Conceder los siguientes plazos al Arrendatario del servicio de carros de recogida de aguas sucias de los particulares para que pueda sustituir el ganado que en la actualidad emplea por otro que reúna buenas condiciones: en lo que resta del presente mes sustituirá una caballería y durante el próximo mes de abril sustituirá la cuatro restantes.	
Comunicar al señor Veterinario municipal inspeccione el ganado afecto a los diferentes servicios municipales.		INDETERMINADO	
		El señor Pons Castell se interesó con el señor Alcalde accidental para que se cumpliera el acuerdo tomado por el Ayuntamiento, toda vez que el arrendatario del Teatro Principal no tiene aún satisfecho el importe del actual trimestre.	
A INFORME			
De la Comisión de Hacienda, cuentas.		De la Comisión de Hacienda, cuentas.	
De la Junta de Cementerios, mo-			

ción del señor Botella de adquirir un sótano del antiguo recinto del Cementerio Católico de esta ciudad.
 De la Comisión de Beneficencia, cuentas de gastos de febrero último.
 De la Comisión de Fomento, a saber:
 Instancia de doña María Taltavull Seguí pidiendo permiso para modificar la puerta y la ventana de la casa número 3 de la calle de San Juan.
 Instancia de don Juan de Vidal y Olivá pidiendo permiso para ensanchar una ventana del tercer piso y colocar otra en el segundo de la casa número 13 de la calle de Isabel II.
 Instancia de don Gabriel Timoner Coll pidiendo permiso para reconstruir el frontis de la casa número 14 de la Plaza de San Francisco.
 Presupuesto formado por el señor Arquitecto para la construcción de un tejado en un patio de la escuela de niños de San Clemente, calculado por 300 pesetas.
 De las Comisiones de Fomento y Hacienda, escrito de don Antonio Catchot pidiendo un auxilio para poder arreglar los desperfectos que a causa de los últimos temporales sufrió el bote de su propiedad, único medio con que contaba para ganarse su sustento.
 Se nombró una Comisión especial de los señores Alcalde, Carreras Hernández, Vidal de Olivá, Olives, Coda, Botella y Pons Castell, para tratar con «La Eléctrica Mahonesa» concesionaria del servicio del alumbrado público, para conocer las condiciones de mejora del servicio a fin de poder continuarlo por diez años.
 A estudio de la Comisión de Fomento, datos facilitados por el señor Pons Sitges a fin de que se tengan presentes al formularse el proyecto de Reglamento para la venta de pescado fresco.
 Y se autorizó al señor Alcalde o encargado de plazas para que permitan la venta de pescado por las calles siempre que a la hora señalada en anteriores disposiciones no sea posible su fácil venta en pescadería, ya por haberse presentado en abundancia, ya por las condiciones de mal tiempo. Al tomar este acuerdo no estaban presentes los señores Carreras Hernández, Pons Zabala, Gomila Carreras, Pons Castell, Botella.
 Y se levantó la sesión.

Beneficencia Municipal de Mahón

Producto obtenido de la función celebrada en la noche del día 12 de febrero de 1917 en el Teatro Principal

	Pesetas
Producto de 18 paños de primer piso a 15 00 pesetas	270 00
Idem de 16 id. de platea a 12 00 pesetas	192 00
Idem de 19 id. de segundo piso a 6 00 pesetas	114 00
Idem de 13 id. de tercer piso a 3 00 pesetas	39 00
Idem de 272 butacas a 1 60 pesetas	435 20
Idem de 267 entradas a 0 50 pesetas	133 50
Idem del palco del Ayuntamiento	65 00
	1 248 70
Producto de una tómbola	
Por producto obtenido de 11 000 bonos vendidos a 0 10 pesetas cada uno	1 100 00
Donativos	
Del Excmo. señor General Gobernador Militar	10 00
Sr. Delegado del Gobierno de S. M. en esta isla	15 00
Don Gabriel Coll	4 00
Cristóbal Thomás	10 00
José Aguilá	2 00
Francisco Terrés Coll	5 00
Lucas Carreras	1 00
Francisco Torres	15 00
José del Río	5 00
Teodoro Ladico	4 00
Juan Gomila	1 80
Domingo Estrada	4 00
Francisco Rico Escobedo	4 00
Sobante del importe de unas butacas despachadas	0 20
Total Ingresos	2 429 70
Gastos	
A la Tipografía Mahonesa por importe de 11 000 bonos	33 00
A don Francisco Truyol, impresor, por 1 000 programmas	12 00
A don F. Buenaventura por objetos varios para la tómbola	105 00
Al mismo por importe de flores artificiales	35 00
A los señores Pasarius y Cardona por un corte de vestido para la tómbola	17 50
A don Alberto Ruiz por transporte de un piano al Teatro	12 00
Por un telegrama	1 00
Por quebranto de moneda	8 50
	224 00
Producto líquido	2 205 70
Mahón a 20 marzo de 1917. El Contador, Lucas Carreras - Vº Bº - El Alcalde, P. A., P. Pons Sitges.	

Sección Delegada da Menorca de la Comisión Mixta de Reclutamiento de Baleares.

La Excelentísima Diputación provincial de Baleares ha fijado las facilidades que a continuación se expresan, para que se presenten al juicio de exenciones ante esta Sección los mozos sujetos a ella, pertenecientes a los Reemplazos de 1917, 1916, 1915 y 1914 de los pueblos de esta isla.

Día 1º de mayo, pueblo de Alayor.
 Día 7 de idem, pueblo de Ciudadela.
 Día 14 de idem, pueblos de Ferrerías y Mercadal.
 Día 21 de idem, pueblos de San Luis y Villa Carlos.
 Días 28 y 29 de idem, pueblo de Mahón y siguientes que que sean necesarios.

Lo que se hace público para conocimiento de todas aquellas personas a quienes pueda interesar.

Mahón 24 marzo de 1917. El Vicepresidente, Evaristo Mejías de Polanco.

Santorial

Santo de hoy. — Santos Braulio y Teodoro y Santa Eugenia.
 Santo de mañana. — Santos Ruperto y Anjandró.

Visita a la Corte de María. Mañana se hace a Nuestra Señora de las Gracias en la Concepción.

Militares

Servicio de la Plaza de Mahón para el día 26 de marzo de 1917.

Parada: Regimiento de Infantería Mahón, número 63.
 Jefe de día: Coronel de Infantería don Evaristo Mejías.
 Imaginarias: Teniente Coronel de Artillería don José Baya.
 Hospital y provisiones: Primer Capitán de Artillería.
 Vigilancia: Oficia 4.º del 63.
 El Comandante Sargento Mayor, Francisco González.

MAHÓN

De Barcelona llegó acompañado de su distinguida esposa el Alcalde de este Excmo. Ayuntamiento don Teófilo G. de Moncada.

Nuestro distinguido amigo don Matías Marino, Administrador de Correos de esta nos comunica que ha recibido telegrama por el que se autoriza para que sean nuevamente admitidos paquetes postales con destino a Francia y países que tengan que ser servidos por su mediación.

Damos con la natural satisfacción la noticia, pues es de todos sabido los graves perjuicios que se causaba a nuestra industria con la tal prohibición.

Leemos en la prensa de Barcelona que ha salido de dicha ciudad para Mallorca, a fin de instalarse en un pueblo de la montaña, la familia de nuestro amigo y colaborador el Jefe de la Armada señor Riera y Alemany con objeto de atender a la curación de la enfermedad que desde hace algún tiempo aqueja a su hijo José Francisco, por cuya total curación hacemos votos sinceros.

El día de la festividad de San José fué pedida en Madrid por la respetable dama doña Camila Fabra la mano de la encantadora y elegante señorita Amparo Suárez Blanco, que en mayo próximo unirá sus destinos con el joven aristócrata don José de Vigo y Fabra.

Nuestro parabien más sincero a los nuevos novios y sus distinguidas familias.

En el sorteo celebrado en Madrid el día 21 del corriente ha salido premiado en 500 pesetas el billete número 22 502 despachado en la Administración Loterías número 1 de la calle Nueva a cargo de don Francisco Pons Pons.

Ayer fueron conducidos a la fortaleza de Isabel II donde está establecida la penitenciaría militar, varios corrigenidos llegados de la península y que deben extinguir condena.

Nuestro paseo de Isabel II se vió ayer muy desanimado. La música del regimiento Mahón número 63, después de ejecutar una pieza del programa tuvo que retirarse, debido al mal calor que presentaba el tiempo.

El 20 de los corrientes fué pedida en la Ciudad Condal, la mano de la virtuosa y distinguida señorita Pepita Serrer, hija primogénita de los acaudalados señores Serrer, de dicha ciudad, para nuestro paisano y amigo el novel ingeniero electricista, don Jerónimo M. Andreu y Orfila.

Enviámosle la más cordial enhorabuena, como también a su apreciable familia.

De Barcelona donde fué en comisión de servicio, ha regresado el Inspector de vigilancia señor Viejo.

El tiempo continúa, revuelto y la temperatura, en extremo baja e impropia de la época que nos hallamos.

Nos dicen que ayer cayó alguna nieve en el término de Mercadal apareciendo la montaña del Toro cubierta por alba capa.

Pasajeros llegados de Barcelona: señores don José Solsona; Antonio Alcalá; Juan Salom; Francisca Vidal; José Paiz; Francisco Marqués; Luis Jover; Francisca Beltrán; Martín Lloa; Pedro Hernández; Luis Trillas y sobrino; Salvador López; José M. Canie; Ramón Ballester; José Coste; Pedro Casado y señora; Rafaela Amengual; Pedro Gualons; 8 individuos de tropa y Sebastián Taltavull.

Total, 29

BIBLIOTECA DE «EL BIEN PÚBLICO»

Los vientos, aunque intratables, como los que soplan en la dirección del puerto en donde Margarita esperaba una brisa favorable, eran aún contrarios.

No atreviéndose a abordar la costa de Norfolk, que se encontraba muy bien vigilada por los soldados de Warwick y Oxford, fué arrastrado por la tempestad hasta la bahía de Humber, en donde le hemos visto desembarcar.

Sigamos ahora su marcha.

El reducido ejército se puso en movimiento y pasó la noche en una aldea, situada a dos millas de la costa.

A algunos caballeros marcharon a la descubierta de los otros barcos que conducían el resto de las tropas.

Las desembarcaron en distintos puntos.

Antes del amanecer Aulhoy Woodville y su gente habíanse reunido a su jefe cuya empresa parecía inspirada por la desesperación ya que todas sus fuerzas, incluso los marineros acogidos a su bandera, no pasaban de dos mil hombres.

Celebróse entonces un consejo secreto en el que se manifestaron las más vivas alarmas.

Cada destacamento dió los mismos informes acerca de la indiferencia con que el pueblo había acogido las excitaciones para que tomara el partido de Eduardo.

Los mensajeros que se habían enviado a diferentes puntos para sondear los ánimos, regresaron prontamente, heridos muchos de ellos por una lluvia de piedras.

Otros habían sido perseguidos a bastonazos.

Nadie había contestado los gritos de «Viva el rey Edward!».

Entonces hubieron todos de reconocer el profundo sentimiento de desconfianza que tan hábil consejo había dado al rey.

Adoptóse la resolución de marchar en dirección a York.

EL ÚLTIMO BARON

Y de hacer correr la voz durante el camino que el fugitivo no había venido más que para reclamar su herencia particular y para dirigir unas demandas al Parlamento.

«Tal es el poder del sentimiento de la justicia, en el espíritu de los hombres», dice la crónica, que todos sintieron compasión en presencia de esta demanda, y comenzaron a acercarse cuando apenas no la ofrecieron resistencia.

Y de este modo aquellos atrevidos impostores, ostentando la pluma de ayastruz, signo distintivo del príncipe de Gales, y gritando por el camino:

«Viva el rey Enrique! llegaron a las puertas de York cuatro días después de haber desembarcado.»

Allí Eduardo fué admitido tan solo en calidad de duque de York y con la condición de que juraría fidelidad al rey Enrique.

En la puerta misma por la cual debía entrar preso Eduardo el juramento que se le exigió, verificándolo ante un sacerdote en el momento de decir la misa y recibimos el cuerpo de nuestro augusto Salvador.

Eduardo no se detuvo mucho tiempo en York y pronto continuó su marcha.

Debía pasar a algunas millas de distancia del castillo de Pontefract en donde se encontraba Montagu a la cabeza de impotentes fuerzas que hubieran podido destruirlo de un golpe.

Eduardo estaba dispuesto para el ataque pero confió en engañar al marqués como había engañado a los ciudadanos de York, con mayor motivo teniendo en cuenta el efecto que Montagu le había siempre demostrado.

Pero cual no sería su extrañeza al ver que Montagu y el conde de Northumberland le dejaban el paso franco por aquellas prevenciones que tenían el cuidado de guardar.

Montagu había recibido aquel mismo día una orden del

Banco de Menorca

Emisión de 1.000 millones de pesetas en Deuda española al 5 por ciento amortizable en 50 años por sorteos trimestrales, que por suscripción pública emitirá el Tesoro público el día 31 de marzo al tipo de 90 por ciento.

El «Banco de Menorca» se encarga de suscribir a los títulos de la nueva emisión.

También se encarga de efectuar la conversión de las Obligaciones del Tesoro 4 por ciento, 4 y medio por ciento y 4 75 por ciento; y facilitará al público todos los detalles complementarios referentes a dicha emisión. — Mahón 20 marzo 1917.

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Madrid

Noticias de España

Madrid 25

Huelga general, suspensión de garantías

Un periódico madrileño publica la noticia en la que según manifestaciones de miembros del Comité Obrero, mañana en la Asamblea acordará la huelga general.

El mismo periódico añade, de que si los obreros acuerdan declarar la huelga general, el Gobierno publicará inmediatamente un Real Decreto suspendiendo las garantías en toda España.

La cuestión del carbón

Mañana por la noche saldrá para Londres el Director General de Comercio señor Marqués de la Cortina cuyo viaje tiene por objeto entablar negociaciones para que sea importado carbón de Inglaterra.

El Gobierno inglés ha nombrado a Mr. Russ antiguo Embajador de Inglaterra en Madrid y el Gobierno francés ha nombrado a Mr. Charpentier para que entiendan con la comisión española presidida por el Marqués de la Cortina.

El propósito del señor Director General de Comercio es el de conseguir que el Gobierno inglés autorice que sean exportadas para España 150.000 toneladas de hulla mensuales.

Preparación de la Asamblea

En la Casa del Pueblo se ha celebrado una reunión preliminar como preparación de la Asamblea en la que se ha acordado, acatar ciegamente los acuerdos que se tomen.

La Asamblea de mañana es para protestar de la pasividad del Gobierno ante los problemas de orden interior que afectan al obrero.

La campaña proletaria dice que la hacen unos cuantos agitadores que buscan una plataforma política.

El lunes se celebrará un mitin en el que se dará cuenta a los obreros de los acuerdos que hayan recaído en la Asamblea.

Huelga ferroviaria solucionada

El subsecretario de Gobernación ha manifestado a los periodistas que el Gobernador civil de Oviedo comunicó en telegrama que el Marqués de Villavieja ha aceptado el convenio, dándose por solucionada la huelga planteada por los obreros ferroviarios de Langreo.

Ha sido aumentado en dos reales el sueldo de los obreros que percibían catorce y en un real los que tenían mejor sueldo.

Un telegrama de los Príncipes de Prusia

El Rey don Alfonso XIII ha recibido un telegrama del Príncipe Leopoldo de Prusia y de su esposa concebido en los siguientes términos:

"Queridos V. M. sírvase ayudarnos para obtener noticias referentes a la suerte que ha corrido nuestro segundo hijo Carlos Federico que, pilotando un aeroplano, cayó el día 21 de marzo entre cinco y seis de la tarde en el frente occidental y en el terreno que ocupan las fuerzas inglesas."

Según nuestras noticias y observaciones hechas, nuestro hijo Carlos Federico aterrizó lentamente y nos embarga la angustia por saber si está herido.

Si no, os quedaremos profundamente agradecidos al os dignarais

Noticias de España

Madrid 25

El problema de los transportes

Ha celebrado reunión la Junta de transportes marítimos y terrestres ocupando la presidencia el Director General de Obras Públicas señor D'Angelo.

En la reunión se estudiaron algunas reclamaciones particulares.

En la sesión que debe celebrarse el martes se discutirán las ponencias sobre distribución de carbón desde las minas al centro de consumo para dictar una R. O. sobre el particular.

El seguro marítimo

Dice el importante diario "El Heraldo de Madrid", refiriéndose al seguro marítimo recientemente acordado que éste lleva la firma del ministro de Hacienda señor Azaña y no la del ministro de Fomento señor Gasset conforme emana la ley de autorizaciones.

El hijo de los Príncipes de Prusia

Don Alfonso, tan pronto como recibió el radiograma de los Príncipes de Prusia, telegrafió a nuestro embajador en París interesándose por la suerte que le cupo al Príncipe aviador.

Nuestro embajador contestó al telegrama de Don Alfonso diciendo: Que efectivamente el aeroplano tripulado por el joven Príncipe fue derribado y que éste resultó herido de gravedad en el vientre, habiendo tenido que sufrir una operación delicadísima. El estado del enfermo es gravísimo.

El arzobispo de Valencia

Telegrafian de Valencia que con media hora de retraso llegó a la capital valenciana el nuevo arzobispo, siendo esperado por las autoridades y un numeroso público que prologó al prelado una cariñosa acogida.

Grandes nevadas. Goleta naufragada

Comunican de Bilbao que sobre aquella población cae en abundancia la nieve, asegurándose que había muchos años no había nevado tan copiosamente.

Dicen también que a aquel puerto ha arribado los tripulantes de la goleta "Balsina", de 525 toneladas, la que naufragó a consecuencia del fuerte temporal.

De nuestra marina de guerra

Dicen de El Ferrol que ha sido varado en el dique Reina Victoria el acorazado "España" que debe limpiar fondos. Una vez lisa el "España", será varado el "Alfonso XII".

Del Extranjero

Madrid 25.

Divorcio del Kromprinz

Telegramas de París dicen que el Kromprinz se divorciará de la duquesa Adelfina de Luxemburgo. El "Eco de París" añade que la duquesa se retirará a un convento.

Rehusando a una indemnización

Dicen de Rotterdam que el Gobierno holandés rehusa la oferta del Gobierno alemán de indemnizar, reembolsando el precio de los siete navíos holandeses torpedeados por los submarinos germanos.

Use el tintero

SENGBUSCH

Noticias de España

Madrid 26

Incautación de buques mercantes

El ministro de Fomento señor Gasset ha firmado una R. O. proponiendo al ministro de Marina, la incautación de los buques mercantes que no han satisfecho las tres pesetas por tonelada para flotes reducidos.

Concurso para la adquisición de trigo

A la comisión de abastecimiento se ha celebrado el concurso para la adquisición de trigo extranjero por cuenta del Estado.

Presentáronse varias proposiciones de venta por más de cien mil toneladas.

La Comisión aceptó dos propuestas, en las que se ofrecía 20.000 toneladas en cada una, siendo rechazadas las demás proposiciones por no ajustarse a los requisitos legales.

Terminado el concurso verificóse otro de casión de trigos extranjeros a los fabricantes de harinas españolas.

Presentáronse proposiciones ofreciendo 22.020 toneladas, las que fueron aceptadas y repartidas entre diferentes fabricantes.

Los fabricantes de harinas establecidos en Cataluña no han tomado parte en el concurso para la adquisición de trigos extranjeros.

Conferencias del ministro de Hacienda

El embajador de Francia en Madrid ha visitado al ministro de Hacienda don Santiago Alba en su despacho del ministerio celebrando con dicho señor una extensa conferencia.

Se ha guardado gran reserva acerca de lo que se ha tratado en la mencionada conferencia.

También visitó al señor Alba y celebrado extensa conferencia con él, el señor González Hontoria. Atribúyese dicha conferencia a la posibilidad de que el señor González Hontoria sea nombrado para un alto cargo de reciente creación.

En la Iglesia de San Ginés

Esta tarde se ha dado fin en la iglesia de San Ginés al turno de notables conferencias dadas por el eminente orador sagrado y Magistrado de Madrid, señor Vázquez.

El templo estaba completamente lleno de fieles que escuchaban devotamente la autorizada palabra del eminente orador.

Recepción de un nuevo Académico

En la Academia de Ciencias Morales se ha celebrado sesión para recibir al nuevo Académico don Adolfo Baylla.

Presidió el acto el señor Górriz con el señor Dato y el señor Azárate. El nuevo Académico señor Baylla leyó su notable discurso de entrada en el que desarrolló el tema "La reforma social en España" siendo al final muy aplaudido.

Creación de un nuevo cargo

Parece que se ha acordado nombrar al señor González Hontoria para la nueva Dirección que se creará en Estado y la que tendrá a

su cargo las cuestiones de Marruecos.

Al mismo tiempo que la Dirección será creado un Consejo, compuesto de personas competentes en las cuestiones de África.

El Marqués de la Cortina a Inglaterra

En el expreso del Norte marchó para Francia e Inglaterra el Director General de Comercio señor Marqués de la Cortina que va a Londres para gestionar la importación de carbón inglés a España.

Reunión de la Asamblea Obrera

A las cuatro de la tarde quedaron reunidos en el salón de la biblioteca de la Casa del Pueblo los delegados obreros de distintas provincias convocados en Asamblea.

Presidió el señor Largo Caballero por hallarse enfermo el Jeadler obrero y diputado socialista don Pablo Iglesias.

La reunión duró breves momentos manifestando al salir el señor Barrio que se había acordado suspender la reunión hasta las nueve de la noche por faltar algunos delegados de provincias.

Parece que el retraso de los delegados asturianos obedece a accidente ferroviario.

Por la noche se volvió a suspender la reunión por la misma causa, acordándose que la Asamblea se reuniera hoy a las diez de la mañana.

Llegada del "Antonio Lopez"

Telegramas de Cádiz dan cuenta de haber fundado en aquel puerto sin novedad el correo español "Antonio Lopez" procedente de la Habana y Nueva York.

Detención de anarquistas

En Barcelona ha sido detenido un súbdito francés apellidado Peller, en cuya casa se ha encontrado un taller de explosivos.

El individuo en cuestión está fichado por la policía como anarquista.

También se detuvo a otro sujeto de nacionalidad italiana llamado Franco Expósito, quien se hace llamar Franco de Polonia.

Ambos sujetos protestaron de su detención y en las declaraciones que prestaron ante el Juzgado, culpáronse mutuamente de la propiedad de los explosivos y de los útiles e ingredientes que para su fabricación fueron hallados.

Asamblea republicana en Zaragoza

En Zaragoza se ha celebrado la primera sesión de la Asamblea republicana presidiendo el acto el señor Tejero.

Habló don Marcelino Domingo que en su discurso consume el primer turno.

Después de larga discusión del programa fueron aprobadas las bases relativas a la soberanía del pueblo y a la igualdad de todos los ciudadanos ante la ley.

Discutióse después las bases referentes a la autonomía municipal nombrándose una ponencia que en la próxima sesión presente las bases del programa.

Nombre otra ponencia para redactar el articulado suspendiéndose la sesión para reanudarla por la tarde después de la visita que los reunidos debían hacer al panteón que encierra los restos del gran republicano señor Costa.

Discurso patriótico del general Primo de Rivera

Telegrafian de Cádiz que se ha verificado la recepción en la Academia Hispano Americana del General Gobernador Militar de la plaza don Miguel Primo de Rivera.

Pronunció el general Primo de Rivera un elocuente y patriótico discurso en el que historió las vicisitudes pasadas por Gibraltar hasta el tratado de Utrech añadiendo que su recuperación afecta al honor de la raza.

En su hermosa peroración dice el señor Primo de Rivera que la recuperación de Gibraltar debe intentarse, mediante un concierto con Europa, añadiendo que Inglaterra que es noble y justa, facilitaría dicho propósito.

Al terminar su notable discurso el general Primo de Rivera fué aplaudidísimo por la numerosa y distinguida concurrencia que llenaba el salón de actos de la Academia Hispano Americana.

Del Extranjero

Madrid 26

La retirada alemana y "The Times"

El importante diario londinense "The Times" al comentar el nuevo avance de los ejércitos aliados en el frente occidental reconoce que la retirada de las tropas alemanas obedece a una nueva táctica adoptada por el Cuartel General alemán, pero dice que a ello le ha obligado la enorme presión del ejército aliado y que de no emprender la retirada con el principal objeto de reducir el frente de lucha, los alemanes no hubieran tardado en sufrir una fuerte derrota que hiciera sucumbir al imperio germano.

Reconoce "The Times" el acierto de la retirada y añade que el ejército alemán está herido de muerte y que con esta maniobra lo que logrará será retardar el momento fatal.

Los obreros ingleses y la paz

Dicen de Nauen que en Londres se han reunido los elementos directores de la clase obrera acordando celebrar una reunión en la que se discutirán las necesidades de que se haga pronto la paz europea y las condiciones en que deba hacerse.

El elemento obrero inglés, se muestra fatigado y desconfía de las promesas que se le han hecho, así como de la victoria final de las armas aliadas, tantas veces anunciada y que por el presente no tiene trazas de llegar.

El elemento obrero inglés, se muestra fatigado y desconfía de las promesas que se le han hecho, así como de la victoria final de las armas aliadas, tantas veces anunciada y que por el presente no tiene trazas de llegar.

El elemento obrero inglés, se muestra fatigado y desconfía de las promesas que se le han hecho, así como de la victoria final de las armas aliadas, tantas veces anunciada y que por el presente no tiene trazas de llegar.

El elemento obrero inglés, se muestra fatigado y desconfía de las promesas que se le han hecho, así como de la victoria final de las armas aliadas, tantas veces anunciada y que por el presente no tiene trazas de llegar.

El elemento obrero inglés, se muestra fatigado y desconfía de las promesas que se le han hecho, así como de la victoria final de las armas aliadas, tantas veces anunciada y que por el presente no tiene trazas de llegar.

El elemento obrero inglés, se muestra fatigado y desconfía de las promesas que se le han hecho, así como de la victoria final de las armas aliadas, tantas veces anunciada y que por el presente no tiene trazas de llegar.

El elemento obrero inglés, se muestra fatigado y desconfía de las promesas que se le han hecho, así como de la victoria final de las armas aliadas, tantas veces anunciada y que por el presente no tiene trazas de llegar.

El elemento obrero inglés, se muestra fatigado y desconfía de las promesas que se le han hecho, así como de la victoria final de las armas aliadas, tantas veces anunciada y que por el presente no tiene trazas de llegar.

El elemento obrero inglés, se muestra fatigado y desconfía de las promesas que se le han hecho, así como de la victoria final de las armas aliadas, tantas veces anunciada y que por el presente no tiene trazas de llegar.

El elemento obrero inglés, se muestra fatigado y desconfía de las promesas que se le han hecho, así como de la victoria final de las armas aliadas, tantas veces anunciada y que por el presente no tiene trazas de llegar.

ral alemán que comunican desde Koenigswusterhausen es como sigue:

En el terreno abandonado al enemigo en las dos orillas del Somme y del Oise, se han desarrollado algunas luchas de infantería y de destacamentos de caballería sufriendo el enemigo graves pérdidas.

Nuestras tropas de reconocimiento hicieron en el ángulo de Iprés doce prisioneros en las posiciones inglesas.

Entre Arras y Lens aumentó por momentos la actividad de la artillería.

En la orilla izquierda del Mosa, los franceses emprendieron por la tarde violentos ataques contra nuestras posiciones, siendo rechazados.

Al sur de Ripont, en la altura 185, fracasaron bajo nuestro fuego mortífero los ataques del enemigo, que sufrió numerosas pérdidas.

En una brillante operación llevada a cabo con éxito por nuestras tropas al sur del canal Rhin Rodano, hicimos veinte prisioneros.

Frente oriental. En algunos sectores ha aumentado la actividad de la lucha.

En varias excursiones realizadas por nuestras patrullas de reconocimiento, en el Bresina y en el Sionhood, regresaron con 25 prisioneros rusos.

La ruda lucha que desde hace nueve días viene sosteniéndose entre el Ohsida y el lago Prespa, así como también en las alturas al norte de Monastir, continuó ayer con mayor intensidad, sin que los franceses que atacaron duramente lograran obtener ventaja alguna.

Las tropas enemigas avanzaron en un ancho frente, contra nuestras posiciones del estrecho de los lagos y norte de Monastir, fracasando su energético ataque ante nuestro fuego y en algunos puntos en luchas cuerpo a cuerpo.

Al norte del lago Doiran, nuestra artillería rechazó varias compañías inglesas.

Parte austríaca. Desde Viena comunican el siguiente parte oficial facilitado por el cuartel general austríaco:

En el frente oriental no ha cambiado la situación.

En el frente del litoral italiano ha habido gran actividad de aviaadores y de cuando en cuando de artillería.

En la Costa Bella nuestras tropas reconquistaron la posición avanzada, haciendo prisioneros a tres oficiales y 34 soldados italianos, apoderándose también de dos ametralladoras.

En el valle del Etsch un dirigible enemigo bombardeó varias localidades, causando pequeños daños materiales, sin ninguna víctima.

Al sur de la Cizna del Stülser, uno de nuestros destacamentos de alpinos conquistó la punta dominante de las alturas.

Parte francés. Desde la torre Eiffel radiotelegrafían el siguiente parte facilitado por el Estado Mayor francés:

Nuestras tropas siguen progresando en ambas orillas del Somme y del Oise, habiéndose apoderado de una nueva extensión de terreno, después de rechazar al enemigo que se defendía tenazmente.

A la izquierda del Mosa emprendimos un ataque contra las trincheras enemigas obteniendo buen éxito.

Al noroeste de Verdún, cerca de Saint Mihiel los alemanes intentaron varios ataques contra nuestras líneas siendo rechazados.

En la pendiente oeste de los Vosgos y en el valle Plaine también fueron rechazados los alemanes, que dejaron en nuestro poder un buen número de prisioneros y variado material de guerra.

Nuestra artillería entró dos veces al ataque, causando grandes estragos en las filas contrarias.

MENCHETA.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

Administración de EL BIEN PÚBLICO

TARIFA DE LOS ANUNCIOS

ANUNCIOS EN CUARTA PÁGINA

Del ancho de una columna
De 1 a 5 líneas y de 1 a 8 inserciones 1'00 ptas.
De 1 a 5 líneas y de 4 a 6 inserciones 1'50 »
De 1 a 5 líneas, más de 6 inserciones, a 0'20 pesetas por inserción.

Hasta 14 centímetros:
Doble precio que para los de 6 centímetros,
Hasta 22 centímetros:
Triple precio que para los de 6 centímetros.

Del ancho de tres columnas
Veinticinco por ciento de aumento sobre los precios señalados para la doble columna.

Un cuarto de página

Por una sola inserción 1'500 ptas
Dos inserciones 3'000 »
Cada nueva inserción 1'500 »
Por doce inserciones 22'500 »
Por veintidós inserciones 45'000 »

Media página

Doble precio que el señalado para un cuarto de página.

Páginas enteras

Doble precio que el señalado para media página.

ANUNCIOS EN SEGUNDA O TERCERA PÁGINA

Los anuncios publicados en segunda o tercera página pagarán doble precio que el señalado en esta tarifa para la cuarta página.

ANUNCIOS EN PRIMERA PÁGINA

Los anuncios publicados en primera página pagarán un cincuenta por ciento de aumento sobre los precios señalados para los de la segunda o tercera.

ANUNCIOS O GACETILLAS DE RECLAMO

INTERCALADOS ENTRE LA CRÓNICA LOCAL O ENTRE LOS ARTÍCULOS

De 1 a 5 líneas, media peseta por inserción. — Por cada línea más, diez céntimos de aumento por inserción.

Los remitidos y artículos de reclamo pagarán diez céntimos por línea.

ESQUELAS MORTUORIAS

Del ancho de una columna del periódico
Ades centímetros. 5'000 ptas.
Un octavo de página. 3'000 »
Un cuarto de página. 1'500 »

OBSERVACIONES:

Todas los anuncios se cobrarán por adelantado.
No se admitirá ningún anuncio que no venga bien expresado los días y sitio en que se desea su publicación, requiriendo ser responsable para la aplicación de la correspondiente tarifa.

Cotización de la plata

facilitada por la casa Marret Bonin Figueras y C. de Barcelona

Table with columns for metal types (Platino, Oro fino, Plata fina barra) and prices in Ptas. and Kilos.

Facilitada por la casa Captain

Saint André et Fils de Paris

Table with columns for metal types (Plat. fi a, 950 mm) and prices in Ptas.

Garnicería número 15

Claustro

Después de mañana se vendió la carne de buey y ternera con hueso a pesetas 1.75 el kg. y sin hueso a pesetas 2.75 kilo gramo.

Casa Buenaventura

Bastión, 23

Librería

de Manuel Síntes Rotger

Plaza del Príncipe, 11 MAHÓN

Ultimas obras recibidas

- ALVAREZ CERON (M.) — Alucinaciones (poemas) 1'50
ALVAREZQUINTERO Serafia y Joaquín. — La Historia de Sevilla 1'00
ARGENTE (Baldomero). — Al margen de la vida 2'00
ARNI HES (Carlos). — El Madrid casero 2'50
BELDA (Joaquín). — Mas chulo que un coho 1'00
BERMEJO DE LA RICA (A.). — Ladrón de la vida 1'00
BEHNHARDI (Vos). — Nueva porvenir 3'00
BAROJA (Pío). — Nuevo tablado de Arlequín 8'00
BAROJA (Pío). — La feria de los discretos 8'50
BAROJA (Pío). — Paradox. Rev. 9'00
CABALLERO AUDAZ (L.). — Una sé por mí (2ª serie) 8'50
CANSINOS ASSENS (R.). — La nueva literatura (Estudios críticos) 8'00
CORREDO (Galo). — La tragedia de los secretos 2'00
CUERVA (Manuel de la). — El alma de Cervantes 2'00
DAVENPORT WHEBLEY (J.). — El comercio del mundo 4'00
DIGUIT (Léon). — Las transformaciones del derecho (1ª y 2ª) 4'00
G. G. N. — Aventuras del sabio marino alemán 2'00
JAEN (Anteo). — Segovia y Enrique IV 2'50
MATA (Pedro). — Cerzas sin rumbo 8'50
MONTALVO (Juan). — Geometría moral 8'50
NERVO (Amado). — Elevación (nuevos poemas) 2'50
NITTI (Francesco O.). — La población y el sistema social 8'00
PEREZ CAPO. — Margarita y Roberto 1'00
PEREZ CAPO (F.). — Sarcófago 1'20
SALAVERRIA (J. de M.). — Espiritu ambulante 1'80
SARSONE (Felipe). — La canción del bohémio 8'50
WALDO EMERSON (R.). — Sociedad y soledad 8'00

Recibidas esta semana

- ANTON DEL OLMET (Casilda de). — Cancionero de mi tierra 2'00
BRASSO (Juan). — Artistas, personajes, granjías 1'00
MOYA RIOO (F.). — Chanzas y veras 2'00
MOYA Fern nte). — El misterio de los ojos estáticos 8'00
REHEIRA (Carlos). — El origen de Woodrow Wilson 2'50
SUBIRÁ (José). — Su virginidad pu eza 8'00

Artículos de lujo y fan asia los encuentra el que visita Casa Buenaventura

Motores Amovibles marca CAILLE

para botes a remos:

- Motor Caille de 2 caballos, 5 velocidades marcha atrás, Ptas. 650'00.
Motor Neptuno de 2 caballos de fuerza. Ptas. 550'00.

NOTA: Estos precios se entienden sobre muelle de Mahón, comprendiendo el motor completo con MAGNETO de alta tensión y todo lo necesario para la instalación en el bote, en cuya operación no se invierten más que unos minutos.

Representante en Menorca:

MANUEL BELTRÁN LLABRÉS

Calle San Fernando n.º 34, MAHÓN

"El Atlas"

Compañía Anónima de Seguros Marítimos y Riesgos de Guerra

Delegación de Baleares: Manuel Beltrán Llabrés, calle San Fernando, 34, Mahón

Papel higiénico Salud

Enlazado automático :: Presentación elegante y sin competencia :: Empaque esmerado :: El más higiénico.

El papel sánico SALUD, por sus inmejorables cualidades higiénicas, puede competir con los de marca más acreditada. Es el de mayor tamaño y más cómodo uso, estando a cubierto de moscas y demás insectos por ir encerrado en elegante caja.

Véndese en paquetes de 200 servilletas en la librería de Manuel Síntes Rotger, plaza del Príncipe, 11, Mahón.

En el mismo establecimiento se venden también cajas distribuidoras, de elegante presentación, y que automáticamente van dejando salir las hojas de tan higiénico papel una a una.

NO EQUIVOCARSE. El papel higiénico SALUD, de enlazado automático, se vende en la

Librería de Manuel Síntes Rotger

Plaza del Príncipe, 11, MAHÓN

CRISTALCOLA

Insustituible para pegar cristales, porcelana, hierro, etc. etc.; siendo su principal cualidad hacer invisible el añadido, quedando éste de una dureza extraordinaria.

Se usa en pocos minutos y adquiere la fuerza máxima a las 24 horas. Sustituye con ventaja al Sindeticón.

La pagado con cristalcola no se despegan jamás. El cristalcola se vende en frascos de vidrio 0'50 pesetas año. Depósito en Menorca: Papelería de Manuel Síntes Rotger, plaza del Príncipe, 11, Mahón.

LIBRERÍA Y PAPELERÍA

MANUEL SINTES ROTGER

PLAZA DEL PRÍNCIPE, 11 MAHÓN TELÉFONO, 20

Esta casa recibe semana a semana las nuevas obras de los mejores autores publicadas en Madrid y Barcelona, contando con activos corresponsales en dichas poblaciones y en París para la adquisición de toda clase de obra así nacional como extranjera.

Se sirve bajo pedido cualquier pieza musical que se desee. Corresponsal en esta ciudad de las importantes casas editoriales Montaner y Simón, Hijos de J. Espasa, Salvat y C.ª, de Barcelona; Nicolás Moya y Fernando Fe, de Madrid; Pujol y Morales, de Valencia, y de otros muchos de varios puntos de la península.

Grande y variado surtido en estuches de papel y sobres, última novedad. Selecto stock de objetos de escritorio, escribanías de cristal, pisapapeles, tinteros, libros de contabilidad, copiadore de cartas y toda clase de artículos propios para oficina.

Libros piadosos, rosarios, medallas, recordatorios y carnets para primera comunión. Se admiten encargos para la confección de toda clase de sellos de caucho, sellos para la cre, rótulos y placas esmaltadas, matasellos, fechadores automáticos, etc., etc.

Tintas marcas Pelikan, Stephens, Renau, Elephant y Ville de Paris.

Banco de Menorca

El Banco de Menorca se encarga por cuenta de su clientela, de las operaciones siguientes:

- Compras y ventas de todas clases de valores españoles y extranjeros al contado y a plazo.
Cartas de crédito sobre todos los países.
Custodia de toda clase de valores y gestión de las operaciones relacionadas con los mismos, tales como canje, renovación de cupones, verificación de los sorteos de amortizaciones, etcétera, etc.

Cobro y compra de cupones españoles o extranjeros. Giros, órdenes telegráficas, y cobro y descuentos de letras.

Seguros de cambio. Apertura de toda clase de cuentas corrientes en pesetas o en monedas extranjeras y todas las demás operaciones propias de esta clase de establecimientos.

El comerciante o industrial que no anuncie sus productos, no debe quejarse de que no se fomenten sus negocios; pues sabido es que cuanto mayor es la publicidad, más se vende. El que lo dude, que anuncie durante un mes en este periódico y después compare, y se persuadirá de ello.

FUMADORES. — El uso de los Tubos emboquillados evita la irritación en la garganta, agriez en el tubo digestivo, y otras molestias ocasionadas por la nicotina.

Véndense en la Librería de Manuel Síntes Rotger, plaza del Príncipe, 11, Mahón

OBSEQUIO

A NUESTROS LECTORES

Según contrato que tenemos firmado con la importante casa fotográfica de D. José Luque Nestal de Madrid, todos nuestros lectores tienen derecho a adquirir por tres pesetas noventa y cinco céntimos y la presentación de diez cupones como el que sigue, una bonita ampliación fotográfica del tamaño 80 x 40 centímetros, sobre cartulina 50 x 65, sin marco.

DIEZ CUPONES

como el presente, dan derecho a una ampliación fotográfica REGALO DE EL BIEN PÚBLICO

Clavales perfumados Se confeccionan flores artificiales Casa Buenaventura

Indicador Gratuito

En esta sección publicaremos, GRATIS, todos los anuncios que se nos manden exclusivos para la colocación de mujeres.

CRIA DA

Hay una que desea encontrar como a ella. Informes calle del Sol número 8.

Sirvienta

Una joven de 25 años desea servir de ocho a dos tardes; informes San Nicolás número 16

Se desea comprar

Todos los números de "La Revista de Menorca" publicados desde el año 1900 inclusive, hasta el año 1936.

Se venden colecciones de "La Revista de Menorca", años 1888 y 1898. Informes en esta Imprenta.

FUMADORES: Los TUBOS EMBOQUILLADOS para cigarrillos, son altamente higiénicos.

Véndense en la librería de Manuel Síntes Rotger, plaza del Príncipe, 11, Mahón.

¿Quiere usted

encuadernar un libro? Encargue, pues, el trabajo a los talleres de encuadernación de esta Imprenta, y quedará satisfecho por lo elegante y fuertes que son nuestras encuadernaciones.

¿QUIERE USTED CONSERVAR SIEMPRE LA TINTA FRESCA?

USE V.D. EL TINTERO.

Sengbusch

Juguetes -- Juguetes -- Juguetes Juguetes

Bordados -- Perfumes Visite usted

Casa Buenaventura Bastión, 23

FUMADORES. -- Los métodos

recomendados a los fumadores que no pueden abstenerse de fumar, el uso de los Tubos emboquillados.

Véndense en la Librería de Manuel Síntes Rotger, plaza del Príncipe, 11, Mahón.